
市民意識調査（アンケート）

【 自由意見及びその他意見集 】

令和６年８月

潟上市





問１
（１）
性別

問１
（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

女性
１０歳・
２０歳代

天王本郷地
区

アンケートはデジタルで行った方が効率が良い。

男性 ４０歳代
天王本郷地
区

免許返納後の生活が不安。バス停まで遠い。食料品を買いに行く手段がないので返納できなさそう。
大雨が降った時不安がある。以前車が水に漬かって大変だった。道路がぼろぼろの所があるので直し
てほしい。球場の駐車場を雪捨て場にするのはごみを捨てられているように見えて悲しいし、雪捨て
の車とぶつかりそうになるので、各町内会に雪捨て場を用意してほしい。川沿いの道路幅が狭いので
いやな思いをする。釣りをする人の車が停められ迷惑するので、道幅を広げるか取締りをきちんとし
てほしい。

男性 ４０歳代
天王本郷地
区

年々空き家が増えているので、今後住む予定がない空き家は次第に老朽化して倒壊などの恐れがあっ
て危険なので、解体の補助をするなどお願いしたい。又は、空き家でもまだ住めそうな住宅は市で管
理してリフォームなどし、移住者などの住まいに使用するなど、再利用して危険な空き家をなるべく
無くしてほしい。

男性 ５０歳代
天王本郷地
区

若い世代に優しい企画を取り入れて欲しい。

男性 ６０歳代
天王本郷地
区

運転できなくなってからの交通の利便性が心配。買い物も病院も近くに無いので。

男性 ７０歳以上
天王本郷地
区

自治会の長が全然なっていない。その分役員の方が頑張っている。長が先頭に立って進まないといけ
ない。

女性 ５０歳代
天王本郷地
区

子どもたちが楽しく健やかに育ち、若い人たちが潟上で暮らし子育てしたいと思えるようなまちづく
りを望む。それが高齢者のパワーにつながる気がする。Z世代活躍課が潟上市大学生応援事業など
（県外の大学生が故郷で就職できるような）潟上市で暮らしたいと思ってくれるような企画をこれか
らも期待する。

女性 ６０歳代
天王本郷地
区

市議会議員の数を減らしても良い。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

現在子育てに対する施策が重要視されているが、それは十分に理解できる。しかし、老人に対する施
策は全く声がかからず邪魔者扱いになってしまった。高齢者は早く死んでくれと言わんばかり。もう
少し考えて欲しい。地元の民生委員はいるが、足の障害があり満足に歩けない状況で全く活動出来て
いない。もう少し活動力のある人に活動してもらいたい。ここ数年で1回しか家に来ていない。周囲
の人達も同じことを言っている。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

市内に残されている美しい自然や環境の保全に努めつつ、その場所を活かして潟上の子どもたちの豊
かな心を育む教育に活用していってほしい。「防災」に関心と不安を抱く者として、いざという時の
消防の救助活動や町内会の互助活動等はやや心細い。可能であれば何らかの形で市の方からも自治会
に指導、或いはアドバイスといった働きかけをしてもらえると幸い。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

潟上市に工場を作る。空き家を利用して家賃の安い賃貸物件にならないか（条件として水洗トイ
レ）。野菜の自販機を設置したらどうか。午前2本、午後2本バス路線があっていいのではないか。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

私84歳、主人93歳の二人暮らしですが、お陰様で子供の世話にも福祉の世話にもならず生活してい
る。未だボランティアに励める事を有難く感じ、仲間との人間関係と公共性に接することができてい
る。ただ悲しいことは、周りで電気のともる住宅が限られており、急を要する場合近所の人が減った
ことから今後は消防・行政・公共の世話になる以外方法がないと実感している。環境の面からも空き
家対策、これに伴う人口減で地域奉仕は90歳になろうとも努めなければならない。空き家問題、人口
減の問題、伸び放題の雑草など高齢者も住みやすい潟上市でありますように。

性別不明 ７０歳以上
天王本郷地
区

高齢者にとっては非常に買い物が不自由。近くに商店がない。若い人たちが多く住むような街になっ
たら子供も数が増えるのではと願っている。この先はとても心配。もっと活気に満ちた町になるよう
にしてほしい。

性別不明 ７０歳以上
天王本郷地
区

天王には宴会場がない（何の娯楽もできない）。早くコールセンターを作りくららを元に戻すこと。
天王には買物する商店がない。老人はみな困っている。免許を持たない老人には足代を何かの対策で
考える必要がある。

性別不明 ７０歳以上
天王本郷地
区

１．防災（地震・津波の避難の高揚を図る）に係ること　
２．歴史・名所・旧跡（地域の観光振興策（案内標識等））に係ること　
自然豊かな潟上市の発展をお祈りします。

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。
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問１
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性別
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（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。

男性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

教育への投資は必要。教育を与える側と受ける側の改善が必要。次世代を担う子供たちが世界で困ら
ないように宜しくお願いしたい。もちろんどの分野も大切だが、これからは教育分野に力を入れて
いってもらいたい。

男性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

免許返納者のためにもマイタウンバスの存続・充実は必須。バス停の二田駅と二田駅前は分かりにく
い。学校のエアコン設置とかは大丈夫か？

男性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

天王地区は食事するところがあまりないので、気軽にランチできる場所があればいいと思う。夕方5
時にチャイムが鳴るが、朝7時、昼12時、夕方5時に鳴らしてみては如何か。

男性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

生活道路の安全対策。ゴミ回収品物の拡大。

男性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

天王グリーンランドを活気のある施設にしていただきたい。

男性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

昭和の時代から引き続く町内会のあり方は見直すべき。用内会費はなぜ家々を回って集めなければな
らないのか？振り込みで良いのでは？庁内会費は税金の二重取りにも思えるので、廃止でもよいと思
う。消防団員が正月に寄付行為を行っているがやめさせてほしい。道の駅のカネマル水産はいつ行っ
ても休みなので、海産物に拘らず常に営業する業者に変えて欲しい。道の駅にバンダイと交渉してガ
ンプラ関連のコーナーを作って欲しい。

男性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

二田地区のバス路線道路の交通量の多さに対する策を望む。狭い道にもかかわらず法定速度を順守す
るドライバーはまずいない。夜などゴミ出しなどで歩いていると命の危険を感じることが多々ある。
市の将来像の取組も良いが、今現在の問題解決にも取り組んでいただきたい。

男性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

議員・職員の意識改革を市長に期待する。

男性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

１．潟上市の10年後➡20年後のビジョンを描く　
２．１に沿って目標・方法を決める　
３．全市民がビジョンに向かって一丸となる　
４．他の都市で企業誘致に力を入れているなら、潟上市は真似をせず独自のビジョンに沿って市を活
性化させる　
５．大きなスローガンを設定する（例：「年収一千万円を目指す潟上市に住んでみませんか！」と
か）

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

道の駅の経営はなぜ市以外の企業なのですか。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

組織活動をしやすくするための交通手段（バス）に配慮してほしい。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

引っ越してきた当初、地域の気質、マナーに違和感を持ったが、時代とともにこの地の地域性を保っ
て都会的な町に変わってきていると思う。都会的な良さもさらに取り入れて、行政の方々には他所か
らも評価していただけるよう少しだけ気配りをお願いしたく期待する。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

選択肢の中に、現況状態の理解不足によりあまり分からないこともあったため、「わからない」の項
目があればよかった。将来像が正しい方向かどうか（普遍性はないと思う）、また、施策の計画・実
施に関し、議会（各委員会）・第三者委員会・学識経験者による諮問機関を通しての提言・チェック
等がますます重要になると思われる（既に実践済みとは思われるが）。「市政はこれで十分」という
ことはないと思うので。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

老後の支援を望む。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

空き家対策、熊対策。
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問１
（１）
性別
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問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。

女性
１０歳・
２０歳代

天王二田、
湖岸地区等

夜道を歩くのに危ないので、街灯が消えている個所を直してほしい。

女性
１０歳・
２０歳代

天王二田、
湖岸地区等

週に1回「トレイクかたがみ」というスポーツジムに通っているが、トレーニングルームは利用者で
混雑しているため、スペースや人数制限枠を増やしてほしい。

女性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

朝だけでも子供たちの登校に合わせたバスを出してほしい（冬季だけでも助かる）。公園が少なすぎ
て子供が遊べる場所がない。B＆Bのプールも少し古くなりすぎで、脱衣所をもう少しきれいにしてほ
しい。

女性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

秋田市のベッドタウンとして交通の便を良くしてほしい（ex：バス・電車の遅い便を増やす）。市を
挙げたイベントの開催などを望む（市外からの来客を増やす）。男鹿と湖東の消防が統合することが
不安（地域の防災が弱くなるのではないか？）。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

症育や発達のことを相談する、支援してもらえる場所が秋田市より少ないと思う（例：医療機関、発
達支援センター、放課後デイ等）。不登校の子どもとその親をサポートするところが充実していると
有難い。核となる拠点が無い、又は分散しているので、不動産取引が動かず、宅建業者からも相手に
されていない。空き家バンクがない。金が動く対象に市政がウェイトを置いていない。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

子どもがこども園にいたときはとても仕事がしやすく良かったが、小学校に入ると子育てしづらい環
境になった気がする。放課後児童クラブがマンネリしていて、行きたがらないが預けないと働けな
い。非課税世帯より貧しい気がするのに給付金などがもらえない。市営住宅をきれいに建て替え、子
育て世帯の賃貸アパートなどとして安く住まわせてほしい。第3子だけでなく、一人っ子にも子育て
支援をしてほしい。男鹿市などのように、自分の子どもの学校で親が働いてもいいようにしてほし
い。小学校ぐらいまでの子どもが楽しく遊べる、遊具が沢山ある公園などが少なくて、市内で遊べな
くて作って欲しい。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

子どもたちの生活、教育環境の整備を期待したい。天王地区に関しては特に評判の悪さを耳にするこ
とが多く、出来ることなら他校に通わせたいと感じている。これまでの一般的という言葉を無くし、
これからの時代に必要な教育を目指してほしい。又、教育に限らず、潟上市には魅力的な特色を感じ
ない。全てが「よくある」内容・環境だと思える。個人的には環境に配慮するなら、教育でも無農薬
給食にするなどの特色あるものを行っていってほしい。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

車がなくても生活に困らないような環境になれればいい。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

議会で居眠りしないで欲しい。市民の声を聴いて欲しい。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

お菓子の空箱などを紙袋に入れてごみとして出せなくなって面倒。分別を推進したいのならごみの回
収方法を元に戻してほしい。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

優秀な人材を育てるため、大学に進学できるよう給付金などの支援があればよい。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

空き家、雑木林、道路にはみ出している木や枝、道路の狭さや舗装道路の陥没等悪路が非常に気にな
るので、改善を希望。駅前や学校には車のロータリーが必要。子供や老人への対応については、市は
かなり頑張ってくれていると思う。お疲れ様です。有難うございます。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

追分いとく付近の交差点の道路を整備してほしい（出戸の道路工事よりも）。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

地域に空き家が沢山ある。悪天候や災害で壊れてしまわないか心配。自分たちも持家を縮小したりし
ないといけないと思っているので、住宅事情を何とかしていただきたい。解体するにも気軽に相談で
きる機関を作って欲しい。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

少子高齢化で近所に子供が少なく、周辺は年寄りと空き家ばかりになってきた。淋しい限り。空き家
バンクなどを活用して市が異常を支援することはできないだろうか？潟上市に住むメリット、住んで
良かったと思わせる政策が必要と思う。いかに若い世代を呼び込むかにかかっているのではないか？
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にご記入ください。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

分かりやすい行政。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

大変暮らしやすい街だと感じる。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

難病の子供と認知症の母親と同居しており、家事・畑・雑用に追われて自分の時間がない。趣味やス
ポーツ観戦も出来ない。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

物価高騰が続く日々、どう対処すればよいか考える。子どもたちが将来活躍するための必要なスキル
を育てて欲しい。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

地域には空き家、1人暮らしの高齢者が多く、子どもが減っている。バス停から遠い高齢者に対して
何かいい方法はないか？歩くにしても不自由な人もいるはず。免許が手放せない理由になっているは
ず。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

災害時、特に津波が来た際避難する高いビルタワーが非常に少ない。高齢者はどうやって非難するの
か何の情報もない。そこが一番心配。ライフラインがすべて止まった場合、市はどんな準備をしてい
て、地域に対しての情報を本当に伝達できるのか？個人としては食品の備蓄など出来る限りのことは
しているが、準備している量は果たして足りるのだろうかと常に考えている。市はもっと、市民が分
かりやすくもっと小まめに情報開示すべきと思うので宜しくお願いしたい。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

年金が65歳からになり、仕事がしたくてもない。もっと働きたい。将来が不安。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

介護タクシーがあれば障害者や高齢者が通院の際にすごく助かると思うので、介護タクシーの導入を
お願いしたい。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

〇市議会議員の定員削減を提案。市役所では解決できない問題だろうが宜しくお願いする。
〇市主催のコミュニケーションの役割は大切なので、高齢者も広く参加できる楽しみ会など検討いた
だきたい。
〇地域間交流など色々な事。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

高齢化が進み、空き家や木が茂り、ハクビシン、タヌキなどが増え、鳴き声が聞こえて、夜になると
怖くて外に出れず、日中も畑に現れて困惑している。住みやすくなるために地域と市の協力をお願い
したい。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

もう少しレクレーションがあっても良い。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

通称ヒカリ団地に住んでいる。街灯が暗い。駅から遠いこともあり高校生の孫が心配。もう少し明る
くしてもらえればありがたい。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

町内にゴミ屋敷があり衛生環境に問題がある。蚊の発生、暑くなると悪臭がしたりと困っている。再
三自治会にもどうにかするようお願いしたが、一向に解決できない。子供たちが自由に外で遊ぶこと
ができない。蚊のため周囲の人々も畑仕事、草むしりなど作業も思うように進まず困っている。行政
の方でどうにかしてもらえないか。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

潟上市は地震・水害等が少なく住む場所としてはとても良い。しかし、買物・通院等お年寄りの交通
の面で、車の無い人にはとても不便。外食する場所も少なく、開店しても辞めてしまう。人が少ない
ためか田舎にしては物価が高い。住宅地も高い。若い人が楽しめる場所が少ない。イベントもないよ
うな気がする。少しお金を払ってでも行きたい・見たい、そういうものがあっても良い。これからの
若者中心、潟上に来てよかったといわれるようなまちづくりを望む。老若男女声をかけ、助け合える
ようなまちづくりに期待する。犬・猫殺処分ゼロもお願いしたい。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

潟上市は大変良い市だが、人口減少が著しく、出来れば将来的に秋田市に吸収合併してほしい。
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問１
（１）
性別

問１
（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

燃料の高騰、物価の高騰の影響で生活が非常に苦しい。

性別不明
１０歳・
２０歳代

天王二田、
湖岸地区等

潟上市内での就業施設が少ない為、若い世代が働きたいと思える施設を増やしてほしい。そうした施
設が出来たとしても雇用条件はしっかり考えて欲しい。正社員で募集している職場が少ないように感
じる。福祉関係（介護士・保育士等に該当する職）の賃金を上げて頂きたい。

性別不明 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

101号は国道のはずなのに、PM8時を過ぎると暗すぎる。街灯とかカフェとかあったらいいと思う。
自分が退職したときボランティアで近所の役に立ちたいと思ているが、どう行動したらよいのか分か
らない。どうしたらいいですか？

性別不明 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

防災の放送は天候によって聞こえないことが多い。又、地震で津波発生した際に避難できる高い建物
が無いため、いつも死を覚悟して生活している。今後の住まいのあり方を考えている。

性別不明 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

若者が市政に興味を持ち、参加し、色々なところで力を発揮できる事を望む。

回答拒否 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

〇土地利用について、なぜ住宅密集地にスクラップ業者（中国人）の参入を許可したのか（騒音、不
純物飛散）？
〇市内に産婦人科の常勤医師を配置してほしい
〇運転免許の未取得者又は返納者に対する交通費の助成
〇公共交通機関の拡充（スクールバスが導入されていない、タウンバス本数が少ない）
〇消防管轄区域、男鹿地区と湖東地区が統合されたが、駆けつけが遅れるなど影響はないのか？
〇二次救急の医療機関は最短距離の場所でも厚生医療センター、市内のどこかに誘致できないか？
〇高齢者福祉について単身世帯が優遇され、同居家族がいる場合は冷遇されている（高齢者と好んで
同居している人はいないと思われる。経済的負担を減らすための自助努力が大きい）
〇賃貸物件では、物件の所有者や管理者に対して、適切なエアコン並びに空調設備、給湯設備（容易
に付け替えることができないもの）の設置・メンテナンスを義務付ける
〇白物家電（転居しても使える小型の冷暖房機、送風機、冷蔵庫、洗濯機、掃除機、電子レンジなど
調理を助けるためのもの）購入、買い替え時の助成
〇熱中症対策のための経口補水液や災害時の備蓄食料助成又は現物支給
〇夏季の光熱費の助成
〇女性が月経のために必要な費用の助成（ナプキンやタンポンなどの消耗品、劣化すると買い替えが
必要な整理用下着、諸症状に効果のある市販薬、保険適応外の処方薬など）
〇市役所の窓口業務や福祉課の訪問業務には管理職などキャリアのある人材を配置してほしい（若手
ばかりでは一人ひとりの相談に応じた迅速な判断が難しい）
〇低所得の単身者が優先的に入居できる平屋建てバリアフリーの市営住宅を増やしてほしい（希望者
が殺到して30年で元が取れると思う）
〇子育て世帯を増やすには、まず、出産適齢期の女性の自立を支援する必要がある（生活力の無い人
や家族の世話などに追われている人は、子供を産み育てることなんてできない）

男性
１０歳・
２０歳代

天王出戸地
区

防災無線が聞こえにくいためSNS等でも情報を発信してほしい。

男性
１０歳・
２０歳代

天王出戸地
区

０歳からも保育料を無料にしてほしい。新築する際に補助金があるといい。

男性 ３０歳代
天王出戸地
区

将来への投資が必要。子育て・教育は絶対条件。潟上には幸いにも土地はあり、高速道も近いため、
雇用を生み出す企業誘致は積極的に動くべき。最近話題の広島県安芸高田市長が行った徹底的な費用
の見直しも必要と思う。潟上市は旧町体質がまだ残っていると思われる。市のYoutubeももっと活用
して内外にPR出来るのではないか。更新される度に市民でも知らないことを知ることができ、愛着が
持てる。大変とは思うが定期的な更新は必要。アンケートもWeb回答出来た方が様々な意見が出ると
思う。

男性 ４０歳代
天王出戸地
区

タウンバスの運行本数を増やしてほしい。子どもにもっとお金を使って欲しい。

男性 ５０歳代
天王出戸地
区

市は何に一番力を入れているのかわからないので情報発信してほしい。子供が少なくなっていく中で
これからの市の行政に期待する。
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問１
（１）
性別

問１
（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。

男性 ６０歳代
天王出戸地
区

旧秋田銀行野球場を野球のために使わせてほしい。

男性 ６０歳代
天王出戸地
区

「広報かたがみ」の配布は負担。業者か郵便にしてほしい。HPやSNSのみでもいいのでは？

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

企業誘致お願いします。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

あらゆる点で民主導的活動を始め、継続訓練強力チーム体制づくりが望まれる。活き活きとした美し
い地域づくりが見えることが地域の魅力となる。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

高齢者の一人住まいが多くなり、又、空き家も多く見られ、今後の対応が必要と思われる。コミュニ
ティ不足も感じられる。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

夜9時～10時、バイクの音がうるさい。津波が来たら逃げ場所がない（出戸新町）。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

各町内の所帯主の図があれば何かと便利。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

福祉の世話になっているのでこのアンケートは参考にならないと思う。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

若い人を定住させてほしい。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

夫婦ともに高齢者となった。今後安心して暮らせるように、福祉の充実や医療費の負担を少しでも楽
にしてほしいと願う。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

近い将来、運転が不可能になった時に、近くに歩いて行けるような小さな店でいいのであれば助か
る。

女性 ３０歳代
天王出戸地
区

早急に街灯をもっと増やすべき。ドッグランを作って欲しい。

女性 ３０歳代
天王出戸地
区

税金が高すぎる。ギリギリで生活している。

女性 ４０歳代
天王出戸地
区

高齢となり、車を手放したときに、買物や受診など移動手段に不安を感じている。バス・電車もある
が本数も少なく、更に目的地まで駅やバス停まで距離がある場合大変ではないかと思う。高齢者だけ
の世帯も増えている。安心して生活できる交通手段があればいいと思う。

女性 ４０歳代
天王出戸地
区

このようなアンケートは、QRコードなどを使用したネットで回答できるものの方がやりやすい。
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問１
（１）
性別

問１
（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。

女性 ４０歳代
天王出戸地
区

追分三差路の渋滞がひどくいつも困っている。学生や児童も多く、歩道と車道もギリギリでとても危
ないと感じる。追分三差路の渋滞解消のため新たな道路づくり（秋田市方向）を早急に進めて欲し
い。又、夏場は沿道の木が生い茂り、車に当たるなど危ない箇所があるので伐採してほしい。近年人
口増加により児童の数が増えているが、子どもたちの遊ぶ場所が少ない。雨の日でも遊べるような施
設を作ってもらいたい。

女性 ４０歳代
天王出戸地
区

出戸浜にゴミが多いのがいつも気になる。ごみの持ち帰り、火を使わない、花火禁止とか注意喚起の
看板があればいいと思う。入口とか目立つところに。

女性 ４０歳代
天王出戸地
区

交通量が多いわりに歩道が整備されていないように感じる。将来高齢者が増えることが予想されるの
で、自転車、シルバーカーも通行できるよう整備してほしい。部活で放課後グリーンランド方面に移
動する様子をよく見かけるので早急に進めて欲しい。

女性 ５０歳代
天王出戸地
区

ウォーキングの時に思うのは、歩道の雑草が酷すぎて歩けないこと。町内会で対応するにはちょっと
範囲が広すぎるとか、高齢者が多く我々の負担が大きくなりすぎるということがあるので、特にグ
リーンランド周辺のような所は市で対応してほしい。

女性 ５０歳代
天王出戸地
区

60歳で定年退職して、65歳の年金を受給できるまでの間、生活が厳しくなると考えられ不安。その
間何かあれば助かる。

女性 ５０歳代
天王出戸地
区

（天王細谷）道路わきの木々の発育がすごく道路にかかりそうな状態で、親も運転時に危険を感じて
いる（特にローソンとホテルに向かう道路のあたり）。街灯が少ないので夜道は危ない。秋田駅から
終電で追分駅に着いた際、タクシーが少なくて不便を感じる。せめて終電が運行されている時間ぐら
いは営業して欲しい（徒歩で1時間半歩いている）。

女性 ５０歳代
天王出戸地
区

最近夜散歩している人が多くいるが、町内の道路全体が暗いので、電柱を増やし明るくすることで、
夜遅くに帰ってくる中高生なども安心できるのではないか。又、草木の手入れをしていない土地が多
く、歩道が狭くなっている傾向にあり、小学生の登下校に危険を感じる。子育て世帯に補助をするよ
りそうしたことにお金をかけて欲しい。出戸地区には歩いて行ける商店がなく、運転ができない人や
高齢者は不便。子育て世帯、非課税世帯、高齢者への対応は手厚く、定期的に金銭での補助があり、
それ以外の人は自分で何とかしろと言われている気がする。知り合いの非課税世帯の人は割と裕福
で、美容や旅行など羨ましくなるようなお金の使い方をしている。しっかり調査して、本当に困って
いる人にのみサポートしてあげて欲しい。

女性 ５０歳代
天王出戸地
区

出戸地域はコミセンのトイレ、エアコン、今までできなかったことが整備され、子供たちにとっても
とても良い環境になった。子供が高校生になり、通学費の補助3,000円が無くなりとても残念でなら
ない。なぜ子供が少ないのにそうなのか、医療費のことも去ることながらがっかりしている。町内に
住宅がどんどん建っていて、若い人が沢山来ている。活発なまちづくりに企業、スポーツ施設など来
てくれたら嬉しい。町内バスの本数が少ない。子供たちがもっと利用できるように本数を増やしてほ
しい。買物するお年寄りも困っている。最近町内に道の真ん中を歩く高齢女性がいて、夜中も徘徊し
ているようなのでちゃんと看てあげて欲しい。町内では有名な人のようだがトラブルには巻き込まれ
たくない。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

冬の長い間家に閉じこもる日々が多いので、もっと自由にスポーツや人々と接する場所があればいい
と思う。子供たちは勿論、老人も自由に交流できる大きな体育館とか自由館とかが沢山あるといいと
思う。買い物ももっと大きなスーパーや飲食街があれば町も賑わい、潤うと思う。このままでは若者
が町からいなくなり、人口減少がますます進むだろうと将来が不安になる。古い固定観念にとらわれ
ず、若者たち・老人たちに魅力のある町にしてほしいと強く念願する。特に、二田の街にだけ力を入
れ過ぎず、もっと平等にしてほしく強く願う。これは住民が特に思っていること。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

出戸浜駅は乗降人数のわりに駅舎が小さすぎる。増強できないのであればホームに屋根をつけていた
だきたい（飯島駅のように）。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

小学生の孫は勉強勉強に追われ、すでに勉強嫌いになっている。学校ではもう少し様々な経験ができ
る、広い視野で物事を見て聞き、自分の意見を交わし合う、そんなことができる学校になることを望
む。又、仕事がなく県外に行ってしまう若い子にとっては魅力のない秋田になってしまっていると思
う。就業場所も少なく低賃金であることも問題。他県の良いところを参考にするとともに、市民の意
見も参考にしてもらい、住みやすく魅力のある潟上市になることを祈る。市職員は大変だろうが、宜
しくお願いする。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

1人暮らしなので免許返納後の生活がとても不安。通院・買物に交通機関を利用できるか心配。日頃
は健康でいるためにスポーツなど今できることに努力している。高齢者の体力づくりなどに参加を希
望するので宜しくお願いしたい。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

高齢化に伴い家も古くなり、建て替えも無理。市営住宅等を増やして空き家も整理し、整然としたま
ちづくりをして欲しい。出戸浜の砂浜がなくなってきているので対策してほしい。山林を無くさない
で欲しい。農業の盛んな町になって欲しい（高齢でも働けるから）。
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女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

市のバスをもう少し効率よく、時間を考えて欲しい。特に藤原病院のすぐ近くで降りれるようにして
ほしい。病院まで歩くのが大変。免許返納後、タクシー代が高くて困っている。対策を考えて欲し
い。

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

潟上市の幼稚園では送迎バスがなくなったようだが、いかがなものか。毎日送り迎えする親の負担を
考えて欲しい。親が送迎できない日は祖父母が行かなくてはならず、冬の雪が降る日などは非常に心
配。この先送迎のある園に変更する人も出てくるかもしれない。足元をしっかり見て対策してもらい
たい。バス代を出してもいいのでバスがあればよいというのは大勢の意見。市長は子供を大事に思う
ならしっかり考えて欲しい。子供は大事にしていただきたい。

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

町内会に若い世帯が半分くらい住んでいて町内会活動も積極的に参加している。年々子供の数が減っ
ていくのはどこも同じだろうけれども、賑やかな声が聞こえる潟上市であってほしい。先日バイパス
を車で走っていたら、風力発電の風車が目の前に迫ってくるように感じて恐怖を覚えた。自然災害の
多い近年、台風・津波などの対応は大丈夫だろうかと心配になった。今後の市政に期待する。

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

市民の声や要望を聞いてもらえる機会が欲しい。

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

道路整備の充実。

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

潟上市の春は山桜があちらこちらに残されていてとても美しいが、宅地になっていくところも多い。
グリーンランドの奥の方には紅葉が沢山あり、秋には美しく紅葉し、散策しているととても癒され
る。公園ではなく、こうした自然の森林を活かしたまちづくりができれば、住民もつくられた環境で
はなく自然の中で楽しめると思う。

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

雪があっても歩ける歩道が欲しい。

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

市職員の方々には、住民のためにより良い生活水準を目指して日々努力されていることに感謝する。
今後とも宜しくお願いしたい。

性別不明 ５０歳代
天王出戸地
区

公共交通機関があまりに少ない。買い物に車がないと行けない。

性別不明 ５０歳代
天王出戸地
区

全く期待していない。

性別不明 ７０歳以上
天王出戸地
区

企業誘致などで仕事の場がもっと欲しい。

男性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

道路を、歩道を広くしたりきれいにしてほしい。

男性 ３０歳代
天王追分地
区

０～３歳児、真面目に保育園待機期間が長すぎる。秋田市と子供にかかる費用を比べて反映してほし
い。未来のことを考えて市が動いている感じがあまりしない。正直、終わっているという感じ。

男性 ３０歳代
天王追分地
区

潟上市を良くしたいという姿勢は見えていると感じる地域はベッドタウン化してきている（追分）。
居住しやすさ、利便性、安全性を更に高めて欲しい。

男性 ３０歳代
天王追分地
区

追分小学校に向かう道には歩道がない箇所が多いので作って欲しい。
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男性 ４０歳代
天王追分地
区

交通弱者が安心して出歩ける街づくりを行っていただきたい。狭い道路はいつまでたっても改良され
ずに放置されており、車に轢かれそうになったことが何度もあった。近年ようやく改良される個所が
増えてきたので、今後とも取り組んで欲しい。以前より観光に関して乏しい地域であると思ってきた
が、近年増えてきた再生可能エネルギーに関連した見学ツアーを開催していくことで、他地域へのPR
になると思う。潟上市が魅力溢れる地域に発展していくことを期待している。

男性 ５０歳代
天王追分地
区

子育て世帯家庭への補助対策など偏りすぎている。以前より年金が減り困っている人もいる。住民税
が高すぎるので以前の天王町のように下げて欲しい。収入が増えても税金で引かれる額が大きすぎ
る。他人の子を育てるために働いているわけではない。

男性 ５０歳代
天王追分地
区

市民に優しい行政と企業誘致、飲食店の充実。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

〇担当職員の対応に問題があり、住民の要望は細やかに聞き取ってほしい（クレーマーとの違いの境
目もあると思うが）。
〇追分地区の住宅の増加に伴い行政・施設等を重点的に考えて欲しい。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

道路工事等に時間がかかりすぎに思う。私有地から道路に木がはみ出しているところがある。市政の
指導があっても良いのではないか。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

基本、住民の生命・財産を守ることを頑張って欲しい。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

追分在住だが、冬季間小中学校の通学路や歩道が全く除雪されず、児童・生徒は通学時に、高齢者に
とっては買物や通院の際に非常に負担になっていると思う。除雪に関して言えば、業者によっては除
雪の類に全くそぐわない酷い状態の町内も見受けられることから、一斉除雪終了後の行政によるパト
ロールや、シーズン前の各町内会の除雪状況に関する意見聴取等を行い、問題の多い業者には何らか
の指導の必要があると思われる。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

企業誘致等で働く環境を増やしてほしい。横手の様に工業団地を整備するなどで元気な秋南を目指し
てほしい。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

市役所を中心とした地域の発展（スーパーとか）を希望。温泉プラザの湯を無くさないで欲しい。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

潟上市にはすぐ近くに海と山があり、男鹿半島もある。人が多くなると難しいことも多くなるが、こ
うしたツールをもっと有効に活かせないものだろうか。再生可能エネルギーとしての風力発電も大事
かと思うが、それによって豊かなロケーションが大きく変わってしまうのはとても残念。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

将来を担う子供が健やかに成長できるよう、引き続き子育て・教育に力を入れてもらいたい。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

地方創生事業、失われた10年とこれからのことを検証し、地方への人の流れをつくることを望む。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

通学路の整備を早急に願いたい。道路側溝が老朽化しているため計画的に補修願いたい。世帯数が増
加しており集会所が手狭になってきたため対応願いたい。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

働く環境が十分でない。若い人たちが県外に出る傾向にある。その点を十分に考慮していただきた
い。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

減税、油の減税。
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男性 ７０歳以上
天王追分地
区

昨年7月の大雨災害時に地域の水路（長沼へつながる）が溢れる寸前になった。災害が起きる前に草
を刈ったり水路底を深くしたり、下水道を整備するなど対策を行って欲しい。勤労青少年ホームの体
育館利用に制限が設けられたようだが、せっかくの施設が老朽化や近隣住民との環境問題（騒音等）
で活用できないのは勿体ないと思う。一にも早い改善（制限解除）の為の努力をして結果を出してほ
しい。潟上市の姿勢を示すことが大事なのではないか。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

サッカーのBB練習グランドや建物建設が行われていることに驚いている。行政に対する認識不足かも
しれないが、突然感を強く感じる。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

街道の拡幅を。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

長沼公園内の水道施設について、令和5年4月以降故障・修理につき利用できないとのこと。1年以上
何ら改善されていないが、進捗状況を知らせて欲しい。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

市議会議員と市民との意見交換会を2年に1回くらいは行って欲しい。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

若い人たちは共働きが多いので、保育所の充実、学童預かりが充実すると人口が増えてくる。秋田市
からの移住が増加する。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

夜、街灯が少なくて女性一人で歩くのが不安。街灯を増やしてほしい。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

子育て支援が充実している町は人口が増えている。そのような市町村を真似た政策をしていただきた
い。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

若者が楽しめる市にしてほしい。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

保育園の待機児童を無くしてほしい。ガス管の整備をしてほしい。水質管理をしっかり行って欲し
い。道路の歩道確保・整備。新築物件の価格高騰がすごいので、補助金の支援を拡大してほしい。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

職場に、児童クラブに入るほどではないが、帰っても一人だと不安だという人がいる。追分に児童館
があるが、遠いので天王地区にも児童館が欲しい。なぜ無いのか・・・と話していた。子供を一番に
考えているのであれば前向きに検討すべき。新たに施設を建てるとかというのではなく、今ある建物
を間借りするとか。自分もそのうち結婚して子供ができたとき、近くに遊ぶ場所がない（雨の日でも
遊べる場所）。親も子も家にばかりいると息が詰まるので、近場に遊び場があれば親同士、子供同
士、ストレスなくできる。ある町では、赤ちゃんから年配に至るまでの支援があると聞いた。不公平
なく一律〇万円支給とか。潟上市でもガソリン代支給があったように、子供や非課税者だけでなく、
皆に分け隔てなくしてほしい。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

【雇用創出】若年世代の定着を更に進める施策として必須：エッセンシャルワークに限らない様々な
職種が必要　
【住宅福祉】市内に勤務する若年世代の生活の土台：賃貸入居時、マイホームへの住み替え時の支
援、交通網の利便性を上げ、駅からの遠さや買物不便への対応　
【マイカー支援】市内での生活に必須：購入やリースに支援（補助金）を行ってはどうか　
【市独自の奨学金】大学等卒業後に市内で勤務することを条件に支給：仕事の紹介も行う　
【空店舗の活用】どこに何件あるかを把握：地域づくりに活用できそうなものを活用　
【学校図書館と市図書館の連携強化】市立図書館の蔵書を学校に取り寄せられるように　
【市施設の職員の待遇改善】フルタイムなら基本的に正規職員に

女性 ３０歳代
天王追分地
区

3歳以上児の給食費が無償化となり、毎日の支払額を確認する度に有難さを感じている。又、共働き
世帯のため子供にかかるお金が所得超過となり、恩恵を受けることが少ないと感じる。全ての子ども
に平等に、小中学校の給食費無償化をお願いしたい。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

こうしたアンケートもデジタル化して業務の効率化を図って欲しい。
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女性 ４０歳代
天王追分地
区

秋田市方面に向かう追分三差路が狭く、年々交通量も増えていて朝から渋滞がすごい。特に冬場、信
号が何回変わっても進まないことがある。秋田方面行き車線だけでも１車線増えたらだいぶ違うと思
う。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

これまで潟上市の魅力や自慢できるものが思い浮かばなかったが、昨年の高橋優主催の秋田キャラバ
ンミュージックフェスにおいて、たくさんの参加者が潟上の特産や名所に触れて楽しく一日を過ご
し、たくさんの思い出を作って帰ったとSNSで知った。市民ではない高橋優に潟上の魅力を伝えても
らい、これからは潟上に誇りをもって市外の人達にアピールしていきたいと思っている。このような
機会を作ってくださった潟上市の方々に感謝するとともに、これからも潟上が元気になるようなイベ
ント・行事・まちづくりに期待する。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

雑木林を含む自然を破壊してまで地域の発展を進めないで欲しい（団地を増やすなど）。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

住んでる地域が夜暗すぎて不安を感じる。防犯のためにも街灯を増やすなど対策をしてほしい。害虫
（特にカメムシ）が多く駆除してほしい。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

天王地区神明町から二田に向かう道路にバスが通らなくて困っている。週に１～２回でもいいのでバ
スを通してほしい。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

1人暮らし世帯の管理、集まれる場所が多くあったほうが良いと思う。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

小学校の登校時間が保育園より遅く、親が仕事をやめたり転職したりしているというニュースが流れ
ていた。子を持つ親の仕事の方を1時間遅い開始に出来ないか、市でも動いてみて欲しい。又は、先
生が登校するまで学校で子供を見てくれる人がいればよいと思う。安心して外を歩けるよう熊対策は
はしてほしい。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

子供のいる世帯と高齢者のいる帯は色々な支援があるが、私たち中間の世帯は取り残されている感が
ある。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

海沿いの風車について。あの風景を良しとみるのか、風車による弊害は？くららの温泉が湧出しなく
なったこととの関係は？電磁波の影響は？気になる点が多い。潟上市はとてもいい環境なのだから、
それを大切にしながら再生可能エネルギー施設がどのような影響を地域にもたらすかきちんと考えて
いく必要があると思う。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

緊急の放送がよく聞こえない。大事な事なので音量を考えて欲しい。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

教育の分野で自由な学び体験ができる学校を誘致してほしい。子ども・若者に刺激を与え、豊かな学
びの選択肢が増えることでファミリー層の定住が増え、地域が活気づく。公共教育を変えて欲しい
が、それが難しいのであれば私立の学校、フリースクール、森の学校、森の幼稚園を誘致してほし
い。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

かなり前に住宅地になった場所に住んでいるが、マンホールの作りが輪切りにした石を積み重ねて作
られていることを知らなかったので、石の隙間から植物の根が中に伸びて一杯になり、下水がよく流
れない事があった。マンホールの蓋は自分では開けることができないのでどうしたら確認できるか不
安。潟上市に警察署が無くて不便だが、警官が毎年のように住民調査に来て現状を書いて行かれる。
警官の方でも変更を口頭で教えるのは抵抗感があるので、やめてもらうわけにはいかないか。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

街灯が少ない。夜歩くとき怖い。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

潟上市はとても自然もあり住みやすいと感じている。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

人が増えること。その人たちに徳育教育、健康・予防医学教育をすること。
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女性 ６０歳代
天王追分地
区

本市の活動が多他治体に比べて新聞等マスコミに取り上げられることが少ないように感じる。もっと
マスコミ等を通じて情報発信を積極的に行って欲しい。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

独居老人のケアの充実。一人も漏らさず行政と繋がるべき。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

マイタウンバスの運行が少なすぎる。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

潟上市は他市町村と比較して水道料金、ごみ袋など高いにもかかわらず、他市町村より支援金等が少
ない。去年初めてプレミア券等が発行されたが他市町村の方が回数も多い。物価高になっているので
水道・ゴミ袋等値下げしてみたらどうか。潟上市はあまりにも支援が少ないので、国からいろいろ
入ってきても市民のために使ってないのではないかとちょっと不信感が湧いてくる。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

夫婦とも高齢となり将来がとても不安。高齢者福祉対策（災害時、入所施設、通院、買物等）を充実
して下さることを望む。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

住環境の発展に目を見張るものが感じられる。それゆえ現在となっては道路（例えば市の墓地公園）
が、誰もが利用するものであり、以前より回り道しなくても通せるように思うが、市として予定がな
いではなく、時代に即応して対処してほしいものと切に思う。新しいものを建てるばかりでなく、年
数がたち不便さが見えてきたところにも目を向けて欲しいと切に願う。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

80歳代の夫婦でもあまり不安を感じないで暮らすことができる環境に感謝している。今後ともきめ細
かい行政をお願いしたい。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

ゴミ屋敷がある。火事・災害の時大変なので何とかしてほしい。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

〇防災無線が殆ど聞き取れない。災害時のことを思うと不安。他自治体を参考にして市民に必要な情
報提供確実にお願いしたい（ネット・スマホ時代だが高齢者には無理）。　
〇市内だけのマイタウンバスでは非常に不便。家族が免許返納すると秋田市内の総合病院への通院が
非常に不安。秋田市の乗合タクシーを潟上市でも取り入れて欲しい。　
〇町内会だが、追分の場合世帯数が増えたことから、2班か3班くらいの会合で災害時の相談をすると
か、全体会議とは別に顔合わせなどお願いしたい。　
〇空き家が増え雑草・樹木に困っている。自治体で家主に連絡してもらえないか。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

今はやや満足して生活しているが、いつまで仕事ができるか健康が不安。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

子育て世代が安心して暮らせるまちづくり。教育、医療、給食費の無料化等、若い人が住みやすく働
きやすい支援があること。又、障害者がいる過程では働きたくても働けない状況。改善を望んでい
る。長沼公園の改善を望んでいる。屋外スポーツのみならず、雨や雪の日でも利用可能な体育館、ト
レーニングルーム等があればいい（地域に移住者が急増しているので、体を動かせる場所の充実を
願っている）。介護が必要になっても自宅で過ごせる住民が増えるように、住民が支え合える地域に
なるための対策を望む。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

住宅地のための環境破壊は悲しい。シンボルのキジの住処が失われ、空き家が増え、新しく家が建て
られることがやりきれない思い。豊かさとは何だろうか。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

６年ほど前のことだが、市営住宅について市の職員に状況を伺った際、5時15分でもう終了だから
帰ってくれという応対態度にはがっかりした。その当時別の課でも同じような対応をされたので上司
からの指導をお願いしたい。住んで良かったと思える町にするためにお願いしたい。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

若い人たちが働けるような企業が欲しい。街灯を明るくしてほしい。道端の草刈りをしてほしい。熊
が出没しないように街をきれいにしてほしい。

性別不明 ６０歳代
天王追分地
区

厚生医療に通院してるが、今は運転できるがバスとかを利用できるようにしてほしい。
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問１
（１）
性別

問１
（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。

性別不明 ４０歳代
天王追分地
区

７号線に直接アクセスしやすい道路が欲しい（生活道路が狭いので）。テレビ回覧板を潟上市にも導
入してほしい。コンビニでマイナンバーカードを利用して住民票などとれるようにしてほしい。今後
バスの利用客が少なくなってきたら、アプリで予約して、お客さんがいたら運行するとかすればよ
い。老人福祉施設とこども園若しくは児童クラブを一緒にするとか近くにするとかして交流できると
いいと思う。道の駅に目玉となる食べ物とか土日にクッキングカーとか新鮮な魚介を安く提供するな
ど、コスパが良く、リピートしたくなるものが出来るといいと思う（道の駅うごや雫石みたいな）。
いずれにしても住みやすくいい町だと思っているので、これからも宜しくお願いしたい。

性別不明 ６０歳代
天王追分地
区

緊急放送が全く聞き取れず不安（追分西）。モーテル跡地のゴミ・雑草を何とかしてほしい（野良猫
の住処になっているし、火災が心配）。

性別不明 ７０歳以上
天王追分地
区

車がないと行けないところが多すぎ、免許を返納しても行動範囲が狭まらないようコミュニティバス
を充実してほしい。企業誘致に力を入れ、活気があり、若い人たちにも魅力ある市になってほしい。

性別不明 ７０歳以上
天王追分地
区

通院のタクシー代を支援してほしい。

性別不明 ７０歳以上
天王追分地
区

企業誘致を一番に望む。市長のことを知る機会が少ない。

性別不明 ７０歳以上
天王追分地
区

病院やスーパーなども揃い街らしく便利になり、共に交通量も多くなってきた。街路樹も大きくなり
見通しが悪くなってきた。木々も大きくなるとうっとうしくもあり間引き等も必要かと思う。長沼球
場・長沼公園などは、草花などを植えて公園らしくしてほしい。市役所周辺も雑草や木々などを整備
したら良いと思う。

回答拒否 ５０歳代
天王追分地
区

潟上市の発展に日々尽力いただき感謝申し上げる。人口も増え、活気づいているように感じている。
ただ、車の量が増えるにあたり、道路の幅が狭く、事故になりそうな場面を何度か目の当たりにして
危険を感じている。三叉路からなかなか進まないなど交通の面で不便だとも思うようになった。後は
除雪が遅い。検討よろしく願う。

男性
１０歳・
２０歳代

昭和地区 働く場所（適切な賃金が支払われる職場）が増えれば人口が増えて市政が良くなると考える。

男性
１０歳・
２０歳代

昭和地区 企業誘致に力を入れて欲しい。

男性 ３０歳代 昭和地区

子どもが外で遊んでいない。魅力的なコンテンツが沢山あることも要因だと思うが、遊び方を知らな
いということもあるのではないか。高齢化だからこそ活かせる強みがあると思われる。あと熊対策し
てほしい。安価な熊スプレーもあり、一世帯に一つ配布するだけでも安心度は上がると思われる。ア
ンケートは質問内容をシンプルにして、市民が求める事柄を効率よく把握していただきたい。働きや
すい職場にいるのだから、行政はその分市民に還元してほしい。

男性 ３０歳代 昭和地区

行政の私物化をやめて欲しい。なぜ「かたがみシュー」がふるさと納税の返礼品なのか？おそらく県
議の影響と思われるが公平性が全く感じられない。給油クーポンも5000円から急に10000円に増額さ
れたがプロセスが不明。ばらまき？1世帯10000円というのも、家族で車を複数台持つのが普通だか
ら不平等。バラマキができるなら最初から徴収しないで欲しい。Youtubuは再生数も少ないしやめて
いいのでは？市長は芸能人ではない。

男性 ３０歳代 昭和地区 元木山の桜をもう少し増やしても良いと思う。観光地化できる。

男性 ３０歳代 昭和地区

以前潟上市で実施していた出産祝い金を廃止した理由に納得がいかない。広報では子供の増加が見込
めたいためとされていたが、それはそもそも出産を祝うためではなかったということか。自らは子供
を3人産んで、それを祝うためだと思っていたので残念。毎年実施している家庭調査や子ども調査を
簡潔にしてほしい。地図の記載は住所変更者や転入者のみ、デジタル化に伴いスマホを使用し、個別
に変更点のみを入力し、それ以外は確認のみにするなど少しづつでも変えていってみたらいかがか。
大久保踏切付近の交通整備（踏切内で停車し、危険な場面を何回か見かけた）。子供が生まれる＝未
満児以上の通園の延長保育＝育児の負担増（産休に入っている間は“子育て”として15:30以降の延
長保育料をとるのは厳しいのではないか）。
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にご記入ください。

男性 ４０歳代 昭和地区

市内に１～２箇所、ビン・カン・使用済み電池・ペットボトル・古紙等の資源ごみを回収するエコス
テーションみたいな場所を設置してほしい。現在は町内のゴミ回収箱に決められた日時に持っていく
か、天王地区に近いクリーンセンターまでわざわざ持って行かないといけないので、毎週土日だけで
もいいので、資源ごみを回収する機会を増やして、ゴミのリサイクルに関心を向けた方が良いと思
う。大きなゴミは引き続きクリーンセンターに持っていく必要があるとは思うが。

男性 ４０歳代 昭和地区

今の市政は他市町村と比べても頑張っていると思う。しかし、一部の地域や高齢者、低所得者対策な
どの支援に偏っているように思える。また、子育て対策についても中学校までは充実していると思う
が高校以上の対策は不十分と捉えている。今後高齢化がますます進み、人口が減少していく中、若い
世代に対する支援が薄くなると、優秀な人材がどんどん流出して行くと思われるので、若い世代に対
する支援を期待する。最後に、現在の市役所の働き方はどうなっているのか。市職員が働きやすい環
境になることで姿勢も良い方向に進むと思う。市が手本となって、今後もより働きやすい職場が増え
ていくことを期待する。

男性 ５０歳代 昭和地区 AIの活用。

男性 ６０歳代 昭和地区 分からないので答えられない。

男性 ７０歳以上昭和地区
3町統合後、天王地区が優先されていると思う。旧町それぞれ特色を持った市政運営をしていただき
たい。

男性 ７０歳以上昭和地区 空き地・空き家をもっと活用してほしい。

男性 ７０歳以上昭和地区

〇当町内は限界集落と言えるほど高齢化が進行。町内会事業も老人クラブ対象者で運営している状
況。
〇急速なデジタル化が進んでいるが、高齢者には難しく行政サービスが市民から遠ざかっている。
〇行政がもっと市民の中に入り込み、生の声を聴いてほしい。それにより各委員会の意見を補強し、
市民との距離を近づけ安心が増すだろう。

男性 ７０歳以上昭和地区 満足している。

男性 年齢不明 昭和地区
街灯を増やしてほしい。税金・保育料を安くしてほしい。冬の除雪が遅い。舗装の劣化を直してほし
い。

女性
１０歳・
２０歳代

昭和地区 本調査により、自分の住む町についてもっと関心を持とうと感じることができて良かった。

女性
１０歳・
２０歳代

昭和地区 潟上市は子育て支援が充実していると聞くので楽しみにしている。

女性
１０歳・
２０歳代

昭和地区
長く住んでいるので暮らしやすい。若い立場から見ると商業施設等がもう少しあればよい。子育てし
やすい環境が整えば長く住みたいと考える人もいると思う。

女性 ３０歳代 昭和地区
若い世代を呼び込み、地域を活性化させるためには、雇用の確保が何より重要と思う。風力発電の光
景は割と珍しいと思うので、それを利用した観光、プレステージのように企業の誘致を進めること、
SNSの活用は他の地域でもやっているので参考にするのも良い。

女性 ３０歳代 昭和地区

住民が多いところは活気があり、整っているところが多くあると感じる。少ない場所にいる人も生活
を営んでいる。その人たちと向き合うことも一つなのではないかと思う。人が離れてしまうことには
何か理由があると思う。その人が生まれ育ったところで住めるということは、その人にとってとても
満足度が高くなると思う。市民が生まれてから亡くなるまで、住んで良かったと思える環境が少しで
も出来てもらえたらと思う。ある特定の所ばかりに着目せず全体を見てもらえたら有難い。
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女性 ３０歳代 昭和地区

私たちのためのまちづくりに取り組んでいただき感謝申し上げる。潟上市に転入して間もないため分
からない部分も多いが、住みやすく快適に過ごさせていただいている。小児科を市内で探したが評判
の良い病院が見つからず、市街の病院に通院させている。市内にも安心して通える小児科があると助
かる。又、ネットでしか情報を得られず正しい情報かどうかも分からないので（病院の良し悪し）、
何らかの方法で情報発信してもらえたら参考にしたい（子ども関係の手続きで窓口に行った際などに
そのような情報をもらえたら嬉しい）。

女性 ３０歳代 昭和地区
空き家の多い地域もあり、動物が棲みついていたり、木々が道路を邪魔しているような所も散見す
る。空き家対策を早急にお願いしたい。

女性 ３０歳代 昭和地区

高齢化と言われ、高齢者への対策が優先されがちだが、共働き世帯が多く、子供を見てもらいたくて
も施設がいっぱいだったり、たまには誰かに子供を見てもらってリフレッシュしたい時もある。そん
な時に利用できるような制度やイベントなどがあればいいと思う。又、街に元気がなく昔より活気が
感じられない。

女性 ４０歳代 昭和地区

未来ある子供がより良い教育、経験、環境が受けられる街になって欲しい。子育て世代は高齢出産
し、共働きの方が多いと思う。子供にしてあげたいことは沢山あるが、全ては出来ない。お金もなけ
れば時間もない。習い事もさせてあげたい。塾、ピアノ教室、プール教室、体操教室など市でやって
欲しい。休日、子どもたちだけで安心して遊べる場所を作って欲しい。私自身は子育てに疲れた。4
歳になる娘がいるが、今後小学校へ行き、宿題を教えたりするかと思うとゾッとする。せめて住民税
を安くしてもらえないだろうか。納めた税金がこのアンケートの用紙代に使われているのかと思うと
ゾッとする。QRコードのアンケートで良かったのではないか。

女性 ４０歳代 昭和地区
市は十分頑張っていると思う。少ない財源でやりくりするのは大変だと思う。そのような中で人口割
合としては高齢者が多いと思われるが、今後のことを考えると、少しでも将来性のある子供の方への
手厚い財源投入をした方が、市外からの家族の取り込み（移住者）ができるかと思う。

女性 ４０歳代 昭和地区

子どもたちが定住したいと思えるまちづくり。そのためには企業誘致も必要。生活維持・ゆとりある
暮らしが出来るような収入が見込めることが大切。自然豊かで、小中学校で地域の良さを肌で感じ、
地域住民の方々から見守っていただきながら育った子供たちが、次世代をこの町で育てたいと思い、
実現できるような産業・教育・子育て支援を充実してほしい。

女性 ４０歳代 昭和地区
秋田のベッドタウン的な部分もあるので、自然に囲まれたゆったりした雰囲気の町で良いと思う。利
便性を考えた交通整備や土地開発は少しづつ進めて欲しい。他の都市で賄える部分はやらなくて良い
と思う。未来に向かってまちづくりを行って欲しい。

女性 ４０歳代 昭和地区

引っ越して7年程になるがまだまだ馴染めないと感じるところがある。以前の住まいで上手く人間関
係が構築できて楽しく過ごせていたのが、新たな環境に飛び込む勇気が足りていない感じ。もっと
もっと前向きに生活する努力が必要だとは思うが、馴れるにつれ年々消極的になっていく自分を感じ
る。これを機に前向きに生きる努力をしていく。

女性 ６０歳代 昭和地区 最近近くに住む人から勝手にポストに手紙を入れられ困っている。不愉快で気持ちが悪い。

女性 ６０歳代 昭和地区 防災無線で何を言っているのかほぼ聞こえない。全戸に調査するなど何か対策があると助かる。

女性 ６０歳代 昭和地区 若い人たちが働ける環境づくりをお願いしたい。

女性 ６０歳代 昭和地区
空き家・空き地などを整備して若い人たちや家族に住んでもらい、地域をどんどん活性化することで
未来ある町を作ってほしい。人口減少は未来がないため政策もきちっと作ってほしい。手つかずの荒
れた廃屋はとても危険で、余計に町内が荒んで見える（景観が悪い）。

女性 ７０歳以上昭和地区

大きな市になったせいか、以前の昭和町のような活気が感じられなくなり、町全体が人口減と共にか
なりの衰退を感じる。再度分庁方式に戻すとか考え直すことも活性化のための一つだと思う。自治体
そのものが成り立たなくなってきている状況を打破するため、コンパクトシティ化を目指すべきと思
う。家が1軒だけしかなくても除雪車、マイタウンバスの運行など多大な税金が投入される。

女性 ７０歳以上昭和地区
シルバーセンターのおかげで冬でも雪寄せの心配なく生活でき、感謝する。困っていることは買い
物。視力低下で運転が不安。移動販売車に来てもらえると嬉しい。
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女性 ７０歳以上昭和地区
賃上げや光熱費などの補助金を増やしてほしい（賃上げしても物価が高いと生活ができないため、補
助金があると助かる部分が増えてくる）。税金も高いと思うので、こう使われているんだと目に見え
てわかる取り組みをしてほしい。

女性 ７０歳以上昭和地区

歳をとると重い荷物を抱えながらの買物は大変。小型バスなどで地域を巡回し、音楽を流しながらの
乗合運行をしてみたらどうか。いつでもバスを見かけた人が手を挙げたら乗車でき、今までのバス停
にも必ず停まるようにする100円バスを運行してはどうか。クレタまで行ってみたいが遠い・・・。
洋服も見たいがもっと大変・・・。

女性 ７０歳以上昭和地区

将来免許返納した際、マイタウンバスの利用が考えられるが、高齢者にとってバス停までの徒歩は大
変。タクシー型乗合バスのような、自宅まで迎えに来てくれる乗り物があれば助かる。限られた予算
の中で、市民の多様な希望を聞き入れなければならないことを考えると、子供の増える社会になって
欲しい。1970年代から1980年代が懐かしい。

性別不明 ６０歳代 昭和地区
10年後は運転も無理かと思う。そうなれば買物弱者となる。近隣バス停まで15分は大変で、家の前
まで巡回するバスが必要。どうか車を運転しなくてよい方法を考えていただきたい。

性別不明 ７０歳以上昭和地区
道の駅（ブルーメッセ）も食菜館の様に野菜等を沢山出してほしい。町内に商店が少なくなり大変。
タウンバス等を利用してメルシティまで買い物に行くようにしたいと思っている。市関係者の皆様に
感謝。

性別不明 ７０歳以上昭和地区 市として自慢できる施策を行うこと。潟上市の自慢は何か？

男性 ３０歳代 飯田川地区

若者を県外に出さないようにする取り組みをしてほしい。そのため子育て環境へのバックアップ、大
手企業の誘致、移住・定住へのバックアップが叶えば都会に出たい若者への良い刺激になると思う。
その上で子育て環境が充実しているとなると、人口減少が自然と緩和されると思う。追分地区の人口
増に胡坐をかかずに、他の地区でも人口が増える取組を予算一杯やって欲しい。潟上市はいずれなく
なると思っている人も少なくないと思う。地元を無くさないようにお願いしたい。

男性 ３０歳代 飯田川地区
うつで退職したがハローワークが遠くて力尽きている。就職・退職を簡単に早くできるようになると
助かる。もう疲れた。

男性 ４０歳代 飯田川地区

地域内に増える空き家。私有物なので近隣住民はただ見守ることしかできない。荒れる私有地、有害
動物も棲みつくのではないか。私有林の杉林も荒れ放題で今後心配。もはや個人での手入れは困難
で、市のリーダーシップによる抜本的対策が必要なのではないか。少子化エリアの将来対策。小中学
校統合後、地域はどうなっていくのか。

男性 ５０歳代 飯田川地区 医療制度は、秋田市ぐらいの市民負担にしてほしい。

男性 ６０歳代 飯田川地区 空き家対策。

男性 ６０歳代 飯田川地区

潟上市の雇用・就業状況から言えば秋田市のベッドタウン状態。その状態から兼業農家が多いが、そ
の兼業農家は高齢リタイア後後継者もなく廃業が目立っている。かたや専業農家は目覚ましい活動が
みられる。飯田川は梅の里と言われながら観光に繋がっているのか？収穫した梅は土産品とかになっ
ているのか？天王町は梨で有名だが、梨畑を見ると木がなくなり砂地が目立つ。農業も企業化したら
存続できるのか？JR駅周辺は廃れている。工業用地を作ったり通勤者が増えたら人の動きに変化は見
られないだろうか？

男性 ７０歳以上飯田川地区

県都のベッドタウンとしての位置づけから市内での雇用や企業誘致には重点を置く必要はないと思
う。税収面では企業に頼るより地場産業としての農業の強化が必要と思う。秋田市や由利本荘市への
アクセスも良く、コメや豆以外の生鮮農産品も地理的には有利だと思う。観光面でも、注目度が上
がってきた男鹿市と県都秋田市とのパイプ役として重要な位置にある。「秋田のオアシス・男鹿の玄
関」として潟上市には大きな可能性と成すべき未来が待っている。もっともっと緑を大切にし、ア
ピールしていきたい。

男性 ７０歳以上飯田川地区

市職員と地域住民との関り・繋がりが殆ど無いことが気がかり。特に合併後は「地域に根差している
事柄」が全く見えない。教育・保育の場、農業・商工業の現場などとの関係も、どこにでもある施策
だけになっていないか？昔、ムラだった、マチだった頃のように、地域の現状を常に把握し、市政に
携わる人達の垣根を超えた関係性があってもいいのではないか？市職員にはもっと地域に根差した人
になって欲しい。
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問１
（１）
性別

問１
（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。

男性 ７０歳以上飯田川地区
若い人たちの結婚しない理由は何だろうか？婚活に力を入れて欲しい。空き家が増えるばかり。対策
を考えて欲しい。市民皆に汗をかいて欲しい。というのも、同じ人が80歳を過ぎても役職を辞さな
い。入れ替えをするべき。

男性 ７０歳以上飯田川地区 あまりにも活動が天王地区中心に行われていないか？

女性
１０歳・
２０歳代

飯田川地区
今年10月に第1子が生まれるが、約2年前に飯田川地区に引っ越してきた。飯田川小学校が今後子供
の人数が減るのではないかと心配しており悩んでいる。そこで大豊小学校との合併を望む。子供には
少しでも多くの同級生と触れ合って欲しい。それが唯一の悩み。少し検討いただけたら嬉しい。

女性 ３０歳代 飯田川地区
児童館へ昼食を持参し、午前から午後まで過ごせるようにしてほしい。土曜日の仕事の日や長期休み
のたびに児童クラブへの入所のために書類を揃えるのが大変。

女性 ４０歳代 飯田川地区

他市町村では給食費が無料になっているので潟上市でも検討願いたい。B＆Gプールを利用したくても
小学生が沢山いて利用しづらい。利用時間を分けるなど出来ないか？追分・天王地区には医療機関が
あるが飯田川地区は高齢者が通いづらいと思う。夜間など救急で相談できる場があるとよいと思う。
空き家が沢山あるにも関わらず（家主の問題なのか）空き家バンクなどが活用されていない。中古物
件を探している人は多いのに勿体ない。上手く活用されれば空き家問題・移住定住にプラスになると
思う。

女性 ４０歳代 飯田川地区

同じ潟上市でも天王地区だけ新しい建物（お店など）増え、若い世代が多くて活気があり、他の地区
との差が大きい。運動・スポーツなどの健康づくりに関しては、「かたりあん」と「トレイクかたが
み」以外何もない。天王追分に「ビーライン」という施設があったが、すぐ閉鎖になった。身近に利
用できるスポーツ施設があるといい。秋田市から引っ越してきて一番良かったと思うのは、住民の集
団検診があること。特定検診は勿論、がん検診の自己負担額が安くて多変有難く思っている。福祉が
充実していることがとても良いと感じている。

女性 ４０歳代 飯田川地区

2019年11月に県外から結婚を機に転入してきた。早々にコロナ禍となり人との交流がなくなった事
もあるが、秋田市のような「転入してきた奥様の交流の場」のようなものがあればいいなと思ってい
た。今年4月に子供が年少で入園した気に仕事を始めたが、市内で職場を探すのに苦労した。子供を
預けている時間に合うパートが皆無で、企業が少ないから働く場がない。市内には使っていないと思
われる土地が沢山あるように感じるので、コストコやイオンモールのような集客ある企業を誘致すれ
ば雇用にもなるし、周りに住宅地ができて人が増えるのではないかと思った。コストコ・・・大容量
のものが多いので、二世代、三世代で暮らしている秋田県民、バーベキュー好きな秋田県民には重宝
されると思う。

女性 ５０歳代 飯田川地区
他県で暮らす2人の子どもが、今後秋田で生活するためには仕事がない。秋田に魅力が無いのか、な
ぜ都会に行ってしまうのか、家族に問題があるのか・・・。美術館などがこの町にあったらいいと思
う。お中元やお歳暮で送れる潟上市で誇れるものがもっと欲しい。

女性 ５０歳代 飯田川地区
子育て支援ばかりでなく生活に困っている人は沢山いることを知って欲しい。平等に支援することが
必要だと思う。

女性 ６０歳代 飯田川地区 歳をとって運転ができなくなると、買物など困るので対策してもらいたい。

女性 ６０歳代 飯田川地区
色々なことが地域によって格差を感じる。道路の設備（冬は除雪）等がしっかりできていないところ
もある。

女性 ６０歳代 飯田川地区
天王地区は人口も増え活発で明るいイメージがあり喜ばしいが、我々の飯田川地区は今後若い人が増
えるとは思えない。将来買物や医療体制に不安があるので、独居になっても安心して住めることを望
む。天王グリーンランドは潟上自慢のスポットだが、もっともっと人が集まることを期待する。

女性 ６０歳代 飯田川地区 通院するのにタクシー以外の乗り物が欲しい。大久保駅から厚生病院行きのバスがあればいい。

女性 ６０歳代 飯田川地区
飯田川は人口が少ないからか何をするにも天王まで行かなければならないので、飯田川でも多くの人
を呼べることを考えて欲しい。
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問１
（１）
性別

問１
（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自由
にご記入ください。

女性 ６０歳代 飯田川地区

年1回町内ごとに側溝清掃の行事があるが、年々高齢化し、参加者も高齢者が多くなってきた。側溝
清掃はあまりにも負担がかかる作業であり、側溝の蓋をコンクリートからグレーチングに変更しても
らえたら少しは作業が楽になる。このままでは町内ではできなくなり、市への要請となっていくと思
われ、早急にグレーチングに変更願いたい。

女性 ７０歳以上飯田川地区 飯田川地区は子供が少なく将来心配。近所も高齢者が多く、若い人が少なくて淋しい。

女性 ７０歳以上飯田川地区

住んでる地域は、数年の間に床上1回、床下2回浸水した。その度お金と労力を使った。対岸には排水
ポンプがついているが、こっち側にどうしてついていないのか不思議に思っている。カメラはついて
いるが、付けた後も床下浸水している。大雨予報のニュースが流れると不安で眠れなくなる。排水ポ
ンプを設置してほしい。

女性 ７０歳以上飯田川地区 自然豊かでいい地域。熊は怖い。

女性 ７０歳以上飯田川地区
天王方面だけ良くなっていると飯田川地区の人は皆思っている。建物でも何でも天王地区が拓けてい
る。飯田川地区はだんだん廃れている感じがする。

性別不明 ６０歳代 飯田川地区 雇用選択肢があるようになるといい。

性別不明 ７０歳以上飯田川地区 空き家対策が町内での悩み。

女性 ７０歳以上地区不明
若い人たちは皆東京に行く。秋田は人が減って大変。老人だけ残って山は荒れ放題。しかしこれも仕
方ない問題だ。
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